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aos cargos de deputado federal, estadual. 
Até 15 de agosto deverão  solicitar o regis-
tro nos respectivos Tribunais Eleitorais.

6) A propaganda eleitoral  com  realiza-
ção de comícios, distribuição de material 
gráfico, caminhadas ou propagandas na 
internet será permitida a partir do dia 16 
de agosto.

7) O primeiro turno do pleito acontecerá 
no primeiro domingo de outubro, dia 2. 
Eventual segundo turno será realizado no 
dia 30 do mesmo mês.

8). Eleitas e eleitos serão diplomados pela 
Justiça Eleitoral até 19 de dezembro. Para 
os cargos de presidente e vice-presidente 
da República, bem como de governador, 
a posse ainda ocorre em 1º de janeiro de 
2023. Parlamentares assumem os manda-
tos em 1º de fevereiro do próximo ano.

Duas questões de fundo acompanham as 
eleições deste ano:

Primeiro, a garantia quanto à normali-
dade do pleito e posse dos eleitos, come-
çando pela Presidência da República,  em 
razão das evidentes demonstrações do 
Presidente Bolsonaro em reeditar, aqui, 
o episódio do candidato á reeleição  Do-
nald Trump, nos Estados Unidos, ao final 
de 2020, levando seu negacionsimo ao 
questionamento das urnas eletrônicas. Há 
no ar muitas dúvidas análises. Quem viver, 
verá...

Outras questão, cada vez mais discutida 
neste ano, se refere ao sentido das vota-
ções para Presidente da República e Go-

vernadores num contexto de reforço cada 
vez mais evidente do regime de coaliza-
ção que torna os  titulares do Executivo 
reféns de maus Parlamentos. Isso ficou 
evidente no segundo mandato de Dilma 
Roussef, que acabou vítima de um golpe 
parlamentar e, mais ainda, nos mandatos 
de Michel Temer e Jair Bolsonaro. Hoje, é 
evidente que o controle das verdadeiras 
rédeas do Governo está com o Presiden-
te da Câmara, já chamado de Rei Arthur, 
líder do Centrão, grupo de mais de 300 
parlamentares que se definem, sempre, 
em função dos bônus que possam rece-
ber nos respectivos Governos. Eles serão, 
provavelmente,  reeleitos, dentre outros 
privilégios, graças à manipulação, a seu fa-
vor, das emendas parlamentares, orçadas 
em R$ 30 bilhões (valor correspondente 
a ¼ do custo do mais sofisticado telescó-
pio espacial recentemente lançado pela 
NASA).   A esquerda, com isso, está em 
maus lençóis, mas continua apostando no 
regime presidencialista com um Chefe do 
Executivo com grande respaldo popular e  
procura compensar a debilidade eventual 
desta titularidade com a valorização de 
Conselhos Populares de consulta, como o 
demonstrou a experiência do Orçamento 
Participativo na Prefeitura de Porto Ale-
gre. Uma atenta observadora da Política 
Nacional, Economista Ceci Juruá, tem cri-
ticado esta aposta, que tem origem numa 
antiga concepção de inspiração rousse-
auniana, berço do conceito de soberania 
popular, muito  grata aos anarquistas, da 
superioridade dos mandatos  imperativos 
- de baixa densidade institucional - sobre 
os  representativos, oriundos das eleições 
para o provimento do Poder Legislativo. A 
ver...

Ano de grandes celebrações no Bra-
sil. Ano, também, de eleições gerais no 
Brasil. Campanha nas ruas, precipitada 
pelo próprio Presidente Bolsonaro, can-
didato à reeleição. Ele é mitificado pelos 
fanáticos seguidores,  condenado pelas 
pessimistas cassandras que nem irão às 
urnas, convictas de que “está tudo domi-
nado”,  enquanto os esfarrapados - numa 
dicção do saudoso psicanalista Contardo 
Caligaris -  das várias oposições, costuram 
colchas programáticas para reconstruir o 
Brasil  com os retalhos deixados pela pas-
sagem da boiada.  Em meio a isso tudo, a 
quimérica terceira via.

Cenários vão gradualmente se armando, 
em obediência ao calendário eleitoral:

1) Entre  3 de março e 1º de abril: janela 
partidária, derivada de uma  excrescência 
legal, que permite aos políticos eleitos 
mudança de partido sem perder o man-
dato. O troca-troca...

2) Dia 2 de abril é data-limite para que 
todas as legendas e federações partidá-
rias obtenham o registro respectivos dos 
estatutos no TSE. Este também é o prazo 
final para que todas as candidatas e can-
didatos tenham domicílio eleitoral na cir-

cunscrição em que desejam disputar as 
eleições e estejam  com a devida filiação.

2) 3 de abril: data fatal para desincom-
patibilização dos detentores de mandato 
executivo - e cargos em comissão -  que 
queiram concorrer a um cargo que não 
seja a reeleição. Aqui no Rio Grande data 
fatal para o Governador Eduardo Leite de-
cidir se busca a reeleição, contrariando o 
que prometera, ou tenta o Senado.

3) A transferência do título poderá ser 
realizada até o dia  4 de maio.

4). Em junho, abertura ao Fundo Especial 
de Financiamento de Campanha de recur-
sos públicos estipulados no Orçamento 
da União, no valor de R$ 5, 7 bilhões,  com 
quantias estabelecidas pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral. Dia 1º de junho é o prazo 
final para que partidos políticos comuni-
quem ao TSE a renúncia a tal  Fundo, algo 
que só o Partido Novo tem feito.

5) As convenções partidárias deverão 
ocorrer entre 20 de julho e 5 de agosto 
quando deliberarão sobre coligações e fe-
derações partidárias, bem como   indica-
ção de candidatos à presidência da Repú-
blica e aos governos de Estado, bem como 

OPINIÃO 

ANO DE ELEIÇÕES GERAIS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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A Central de Triagem da 
Covid-19 iniciou as ativida-
des no Parque do Balonis-
mo, desde terça-feira, 18 de 
janeiro. O local, bem mais 
espaçoso e arejado aco-
lheu melhor os pacientes e 
também proporcionou uma 
qualificação no atendimen-

to. Conforme informa a pre-
feitura, “o movimento foi 
grande já no primeiro dia”. 
É que atualmente, a média 
diária de pessoas atendidas 
é de 300, com cerca de 200 
coletas. A Central funciona 
das 8h à meia-noite, todos 
os dias, sem exceção.

Central da Covid-19 de Torres começou a funcionar 
no Parque do Balonismo nesta semana

FONTE: Comunicação AESC

Maior oferta de exames de ima-
gem, laudos de tomografia, raio-x 
e ecografia entregues dentro dos 
padrões adequados, diagnósticos 
mais precisos e profissionais médi-
cos na linha de frente das análises. 
Essas são algumas das vantagens 
que o Hospital Nossa Senhora dos 

Navegantes traz para Torres e mi-
crorregião com novos aparelhos e 
serviços de medicina diagnóstica.

 Instalado na virada do ano, o 
novo equipamento de ultrassom 
Samsung de última geração tam-
bém irá dispor, ao longo de 2022, 
de Ecocardiograma, garantindo a 
pacientes acesso a um exame an-
tes disponível somente em clínicas 

particulares fora da cidade.     “A 
principal vantagem é ter a solução 
total no ambiente do hospital, com 
resolutividade no diagnóstico e 
oferta ampliada de exames”, desta-
ca Cléber Colpes, diretor da empre-
sa Conceito Medicina, parceira do 
HNSN na atualização das máquinas 
e do serviço.

 Outro ponto positivo ressaltado 

pelo executivo é o fato de todos os 
médicos responsáveis pelos laudos 
serem radiologistas, ou seja, espe-
cialistas e capazes de dar respostas 
precisas aos profissionais da medi-
cina que demandam diagnósticos 
por imagem. Os radiologistas des-
tacam que o novo aparelho móvel 
de ultrassonografia pode ser deslo-
cado até o leito, quando necessário, 

garantindo mais conforto aos pa-
cientes na hora do procedimento.

COMO AGENDAR EXAMES - Os 
agendamentos necessitam de re-
quisição médica. Para marcar horá-
rios, é possível ligar para o telefone 
(51) 3626-9338 ou ir pessoalmente 
ao Hospital, na Rua Manoel de Ma-
tos Pereira, 260, Centro.

Hospital de Torres qualifica e amplia serviços 
de medicina diagnóstica

Maior oferta de exames de imagem, laudos de tomografia, raio-x e ecografia entregues dentro dos padrões adequados, diagnósticos mais precisos e profissionais 
médicos na linha de frente das análises. Essas são algumas das vantagens que o Hospital Nossa Senhora dos Navegantes traz para Torres e microrregião com novos 

aparelhos e serviços de medicina diagnóstica.

Confira os novos serviços
 
DOPLER - O doppler é um exame 

de ultrassonografia com resolução 
que permite a avaliação dos vasos 
sanguíneos e muito usado em ges-
tantes, permitindo bem-estar para 
o feto e a mãe. Antes, era realizado 
apenas fora do hospital. Método 
também disponível para avalia-

ção de vasos venosos e arterial de 
membros inferiores e superiores, 
possibilitando diagnóstico prévio 
para tomada de decisões.

 
DESCARTE DE OCLUSÃO ARTE-

RIAL - Este exame exigia, ainda em 
2021, a internação dos pacientes 
por até uma semana. Agora, quan-
do há caráter de urgência, pode ser 

realizado no mesmo dia da solicita-
ção pelo médico.

 
ECOCARDIOGRAMA - Exame que 

segue o mesmo princípio do ultras-
som, emitindo ondas sonoras para 
que o médico especialista possa 
observar se o coração está batendo 
normalmente, se o fluxo sanguíneo 
está adequado, além de identificar 

possíveis problemas anatômicos, 
como orifícios ou espessamento 
das paredes do músculo e defeitos 
nas válvulas cardíacas. É muito útil 
para verificar sinais de insuficiência 
cardíaca, pericardite, dissecção de 
aorta e possíveis danos causados 
pela hipertensão, por exemplo.

 
LAUDOS 24X7 - De segunda a 

sexta-feira, a médica radiologista 
atende e emite laudos das 8h às 
17h. Fora desse horário e aos finais 
de semana, está disponível o servi-
ço de Telerradiologia, com médicos 
radiologistas prontos para emitir 
laudos 24 horas por dia. O retorno 
rápido e a precisão contribuem dire-
tamente para o melhor tratamento 
dos pacientes.

Representando o Gabinete do 
prefeito, o secretário municipal de 
Saúde, Claudio Paranhos, esteve 
reunido na tarde dessa última se-
gunda-feira, 17 de janeiro, com a 
responsável pela Coordenadoria 

Regional de Saúde do Litoral Norte, 
Janete Ferri, para tratar de assuntos 
da Pasta.

Na oportunidade, o executivo 
do sistema de saúde da prefeitu-
ra solicitou à coordenadora que o 

Estado reivindique junto ao Minis-
tério da Saúde para a habilitação 
permanente dos dez leitos de UTI 
do Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes, localizado no município 
de Torres.

Atualmente, o Hospital tem cin-
co leitos de forma permanente e 
outros cinco que foram habilitados 
de forma temporária em razão da 
pandemia. Conforme o secretário, a 
manutenção destes leitos é essen-

cial para atender Torres e também 
os municípios da região, quando 
seus pacientes são referenciados 
para hospitalização no HNSN pela 
central de hospitalização do gover-
no estadual.

Secretário de Torres solicita ao Estado do RS habilitação 
permanente de leitos de UTI no Hospital localizado na cidade

O propósito da mudança foi o de melhor acolher a população devido ao grande aumento de casos da doença na cidade

O propósito da mudança 
foi o de melhor acolher a 
população devido ao gran-
de aumento de casos da 
doença e também visou 
ampliar a capacidade de 
atendimento. A antiga sede 
da Central, nos fundos da 
Clínica de Especialidades, 
foi desativada. E no últi-

mo fim de semana, então, 
a Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria de Saú-
de, iniciou a montagem de 
estrutura provisória para o 
Parque.

Conforme o secretário 
Claudio Paranhos, a estru-
tura é necessária para aten-
der a crescente demanda 

que em apenas 20 dias 
aumentou mais de dez ve-
zes, ultrapassando cerca de 
350 atendimentos diários. 
Explica que a ação ocorre 

em caráter de emergência 
e que permanecerá assim 
até que seja necessário, ois 
é sabido que a cidade se 
encontra com um número 

elevado de pessoas. A Cen-
tral de Triagem somente 
voltará para a Rua Firmino 
Paim, quando a situação se 
normalizar. 

Atendimento ampliado substitui ponto 
desativado na Clínica de Especialidades
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Conforme o secretário mu-
nicipal de Turismo, Fernando 
Nery, a medida vai favorecer o 
Parque porque todo o contin-
gente envolvido nesta manipu-
lação da cobrança será direcio-
nado à efetivação de melhorias 
no local, desde a limpeza da 
área até ao atendimento e as-
sessoria aos visitantes. A au-
tomação consistirá em dois 
terminais de entrada (entrada 

pela emissão de ticket) e Ter-
minal de Saída (saída através 
da leitura do ticket), o  mesmo 
processo dos  estacionamen-
tos de shoppings centers.

O sistema estará habilitado 
para identificar todo o tipo de 
placa, inclusive as do modelo 
Mercosul, que não possuem 
descrição escrita do município 
que o veículo foi registrado, 
visto que o sistema fará a con-

sulta pela numeração. As can-
celas serão instaladas na parte 
lateral do pórtico de acesso, 
área que atualmente possui 
chão batido e serve como uma 
espécie de estacionamento. O 
local está sendo pavimentado 
para receber a estrutura. A 
empresa vencedora do proces-
so licitatório para este serviço 
foi a Sigapark Automação Ltda, 
de Parobé.

TURISMO

A partir de fevereiro, o siste-
ma de cobrança do acesso de 
veículos ao Parque Estadual José 
Lutzenberger em Torres, mais 
conhecido como Parque da Gua-

rita, será 100% automatizado. 
Trata-se da colocação de cance-
las  para controlar  o alto fluxo de 
veículos.  O equipamento fará a 
leitura da placa dos veículos que 

deseja acessar o Parque, identi-
ficando e isentando os que são 
registrados em Torres ( como já 
é) e cobrando dos que são regis-
trados em outros municípios.  

A partir de fevereiro, Parque da Guarita terá sistema 
de cobrança automatizado

Receita será usada na melhoria do próprio parque

Orla Gastronômica do Rio Mampituba será revitalizada

Entrada do Parque da Guarita (Foto: Site da Prefeitura de Torres)

No projeto, que visa a priorização do pedestre, áreas de passeios serão ampliadas, sendo que as mesmas serão niveladas com a rua

Por Prefeitura de Torres

Em breve, a Prefeitura vai reali-
zar outra importante obra de revi-
talização e recuperação de espaço 
público. Desta vez, a área contem-
plada é a Orla Gastronômica do 
Rio Mampituba. Vai englobar uma 
área de intervenção de 18.792,00 
m². Iniciando no final da Avenida 
Beira-Mar e finalizando na Aveni-
da Cristóvão Colombo. O prefeito 
Carlos Souza salienta que o proje-
to é de extrema importância para 
a cidade e um marco para os tor-
renses. O projeto tem como pro-
pósito: estimular o uso do espaço 
público pelo pedestre, proporcio-
nar a mobilidade urbana, recupe-
rar as Margens do Rio Mampitu-
ba, revitalizar a Praça Amigos da 
Praia de Torres, tudo isto com um 
bonito projeto paisagístico. 

A previsão de licitação para a 
realização da obra é em março. 
A verba será através de financia-
mento do Badesul Cidades (Pro-
detur + Turismo). A duração da 
execução é de cerca de nove me-

ses. A revitalização da Praça Ami-
gos da Praia de Torres é um dos 
destaques da iniciativa. A praça 
recebe novo desenho urbano, se 
integrando ao passeio público e a 
ciclovia, com mobiliário urbano, 
iluminação em LED, playground 
100% ecológico e novo projeto 
paisagístico.

A grande novidade na praça 
se dá pela instalação da fonte in-
terativa de piso. Ela vai permitir 
a participação ativa do público 
podendo esse ter contato dire-
to com a água, se tornando uma 
brincadeira lúdica. Quando os ja-
tos são desligados o espaço fica 
livre para apresentações itineran-
tes. A fonte é coberta com piso 
antiderrapante com um conjunto 
de reservatórios por onde saem 
os jatos de água automatizados e 
os focos de luz, criando efeitos e 
movimentos.

No projeto elaborado pela 
Secretaria Municipal de Plane-
jamento e Participação Cidadã, 
visando a priorização do pedes-
tre, áreas de passeios serão am-

pliadas, sendo que as mesmas 
serão niveladas com a rua. Com 
a padronização de pisos e com 
rota acessível através de sinali-
zação tátil, sem obstáculos, será 
gerado um ambiente seguro para 
todos os usuários. A distribuição 

de mobiliário urbano 
ao longo do trajeto e 
novo projeto paisa-
gístico prevê conforto 
ambiental para per-
manência no local.

A ciclovia que há 
na Avenida Beira Mar, 
terá continuidade 
nos trechos da revi-
talização da Orla do 
Rio Mampituba com 
aprox imadamente 
470 metros linear. Ela 
será em concreto pin-
tado e com sentido de 
ida e volta. Ao longo 

da ciclovia e na praça Amigos da 
Praia de Torres teremos bicicletá-
rios distribuídos, para incentivo 
de que os usuários utilizem a bici-
cleta para chegar e desfrutar dos 
espaços da Orla Gastronômica.

Outro importante propósito da 
revitalização do local, é a conten-
ção da erosão das margens do Rio. 
Isso se dará com a colocação de pe-
dras de enrocamento e concreto. 
Além destas melhorias estruturais, 
as margens irão se tornar local con-
templativo, com decks e passeio 
público com mobiliário urbano.

Com relação a infraestrutu-
ra urbana, o projeto engloba as 
Ruas: Barra do Rio, Kalil Sehbe, 
Saldanha da Gama e Avenida Cris-
tóvão Colombo. Serão redimen-
sionadas e refeitas a drenagem 
pluvial através de tubos de PEAD. 
Alguns postes serão suprimidos e 
outros relocados para melhor se 

comportar diante do novo dese-
nho urbano.

As Ruas Barra do Rio, Kalil 
Sehbe, Saldanha da Gama rece-
berão nova pavimentação com 
PAVS e terão seu sentido viário 
alterado. Já a Avenida Cristóvão 
Colombo contará com recapea-
mento asfáltico.

O projeto paisagístico conta 
com arborização ao longo dos 
trechos, estas se darão por Ipês, 
rosa e amarelo, e quaresmeiras. 
As Ruas Kalil Sehbe e Saldanha 
da Gama também receberão 
arborização. As esquinas serão 
humanizadas com floreiras e fo-
lhagens e por toda a extensão da 
orla teremos canteiros e floreiras. 
Pensando na drenagem urbana, 
serão feitos jardins de chuva com 
sistema de escoamento. As árvo-
res existentes de espécie exótica 
invasoras serão retiradas.

Maquete eletrônica mostra conceito moderno e arborizado do projeto



A FOLHA 7SEXTA-Feira, 21 de Janeiro de 2022VERÃO

Banhista comemora que “tomou seu primeiro banho de 
mar através do Projeto Praia Acessível em Arroio do Sal”

Ascom Prefeitura AS - Melissa 
Maciel e fotos Daniel Matos

A veranista Bruna Eduarda 
Rech pelo segundo ano conse-
cutivo participa do projeto Praia 
Acessível em Arroio do Sal. No úl-

timo sábado, 15/01, Bruna apro-
veitou o banho de mar e um pas-
seio à beira-mar. E foi quando ela  
contou que  seu  primeiro banho 
de mar foi por meio do Projeto 
em 2021,  banho este realizado 
também em Arroio do Sal?

Projeto com cadeiras anfíbias é realizado todos os sábados na beira  da praia da cidade na temporada

O projeto ocorre aos sába-
dos, até o dia 26/02/2022, 
junto ao Quiosque do Turis-
ta, na área central do muni-
cípio. A ação é destinada a 
moradores e visitantes com 
deficiências físicas ou com 
mobilidade reduzida para 
curtir o que há de melhor 
no verão, um banho de mar 
ou um passeio à beira-mar.

O projeto é realizado nos 
principais balneários do Rio 

Grande do Sul, oferecen-
do cadeiras anfíbias para 
o banho assistido. A cadei-
ra anfíbia é um modelo de 
cadeira de rodas desenvol-
vida com a finalidade de 
permitir o acesso de um 
cadeirante à praia. Feitas 
em materiais resistentes 
à água: como o plástico, o 
alumínio e o aço inox, es-
sas cadeiras são leves e não 
afundam na água. 

Sobre o Projeto

Para participar é só pro-
curar a equipe responsá-
vel pelo projeto em Arroio 
do Sal, aos sábados, junto 
ao Quiosque do Turista, 

durante a temporada de 
verão, nos horários das 9h 
às 12h, e das 15h às 18h. 
O serviço será oferecido 
até o carnaval, dia 26/02, 

sábado.
O projeto Praia Acessível 

é promovido pela Faders – 
Acessibilidade e Inclusão 
desde 2012, com parcei-

ros públicos, privados e 
voluntários, com o propó-
sito de criar uma cultura 
de respeito à acessibilida-
de à beira-mar e incenti-

var os gestores públicos 
a implementar e manter 
projetos permanentes de 
acessibilidade em seus 
municípios.

Para participar
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No dia 31 de janeiro, uma 
segunda-feira, o projeto Iti-
nerante Sine Móvel estará 
em Torres. A Unidade Móvel 
ficará instalada em frente à 
Casa da Terra e do Artesanato 
(Avenida Barão do Rio Branco) 
com atendimento ao público 
das 10h às 16h. Os serviços 
oferecidos serão a Interme-
diação de Mão de Obras com 
vagas de emprego, e informa-
ções sobre o Seguro Desem-
prego, Carteira de Trabalho 
Digital, avaliação de artesana-

to e renovação de Carteira de 
Artesão.

O propósito do projeto é 
esclarecer dúvidas dos traba-
lhadores que poderão solicitar 
informações junto aos servi-
dores do Sine Móvel, da Fun-
dação Gaúcha do Trabalho e 
Ação Social (FGTAS). A iniciati-
va é uma parceria da Prefeitu-
ra de Torres, por meio da Se-
cretaria do Trabalho, Indústria 
e Comércio com a Agência do 
Sine/FGTAS e integra a Opera-

ção Verão que o Governo do 
Estado realiza todos os amos.

Na última quinta-feira, 13 
de janeiro, a SMTIC recebeu 
a visita da coordenadora do 
Sine Torres, Dione Andrea dos 
Santos e do representante da 
Fundação, Aclenei Rlomero 
de Jesus, para confirmação 
desta parceria no dia da visita 
do Sine Móvel. Foram recebi-
dos pela diretora do Trabalho 
e Qualificação Profissonal, Sâ-
mera Elias.

Sine Móvel estará em Torres no dia 31 de janeiro

O edital que trata do concurso 
público para preenchimento de 
vagas na Superintendência dos 
Serviços Penitenciários (Susepe) 
foi publicado no Diário Oficial 
do Estado na sexta-feira (14/1). 

O concurso, que será executado 
e coordenado pela Fundação 
Universidade Empresa de Tec-
nologia e Ciências (Fundatec) 
e destinado ao provimento de 
cargos públicos, com ingresso 

pelo regime jurídico-administra-
tivo estatutário, abre vagas para 
os cargos de agente penitenciá-
rio administrativo, agente peni-
tenciário e técnicos superiores 
penitenciários.

O processo para a criação 
de novos cargos está em anda-
mento e deve ser encaminhado 
à Assembleia Legislativa assim 
que analisado pelo governo do 
Estado.

As inscrições podem ser rea-
lizadas no site da Fundatec e se 
encerram em 14 de fevereiro. 
A aplicação das provas teóri-
cas-objetivas será no dia 27 de 
março, conforme edital.

OPORTUNIDADE: Superintendência dos Serviços 
Penitenciários do RS abre concurso para novos servidores

Qualifica RS também abre seleção para cargo de liderança na Secretaria de Planejamento, Governança e Gestão

         O ano começa com opor-
tunidades de emprego também  
no Sistema Fecomércio-RS/
Sesc/Senac. A instituição está 

com 121 vagas de emprego em 
aberto, sendo mais de 80 para 
profissionais da área da edu-
cação. Entre as oportunidades 

estão vagas para professores de 
ensino médio regular e EJA, en-
sino técnico e professores assis-
tentes. Há ainda oportunidades 
para instrutores e orientadores 
pedagógicos para projeto de 
Educação de Jovens e Adultos 
(EJA) e orientadores de edu-
cação profissional para áreas 
como idiomas, informática, co-
mércio, saúde e beleza. As vagas 
são para diversas cidades gaú-
chas e atuação nas Unidades e 
Escolas do Sesc e Senac. 

Para participar dos processos 
seletivos, o interessado deve ca-
dastrar seu currículo no site ht-
tps://trabalheconosco.senacrs.
com.br/  e realizar a candidatu-

ra em cada uma das vagas que 
deseje participar da seleção. O 
prazo para demonstração de in-
teresse é de cinco dias corridos, 
a partir da publicação no site, 
podendo ou não ser ampliada 
conforme necessidade. Os pré-
-requisitos das oportunidades 
devem ser verificados no mes-
mo site, no anúncio da vaga. 
Confira abaixo todas as oportu-
nidades em aberto. 

Mesmo em meio à pandemia, 
o Sistema Fecomércio-RS/Sesc/
Senac segue próximo da comu-
nidade e das empresas gaúchas. 
“Seguindo as recomendações 
das autoridades e mantendo os 
cuidados com a saúde de todos, 

os serviços continuam sendo 
entregues e estão fazendo a 
diferença na vida de milhares 
de pessoas e de empresas do 
comércio de bens, serviços e 
turismo. Desde 2020 disponi-
bilizamos nosso apoio também 
de forma virtual para continu-
armos próximos dos gaúchos”, 
afirma o presidente do Sistema 
Fecomércio-RS/Sesc/Senac, Luiz 
Carlos Bohn. O dirigente lembra 
ainda que o portal www.per-
todevc.com.br segue com pro-
gramação on-line e gratuita em 
variadas áreas como: empreen-
dedorismo, educação, esporte, 
saúde, cultura, lazer e ação so-
cial. 

 Em todo o RS, Sistema Fecomércio/Sesc/Senac seleciona 
mais de 80 profissionais para área de educação no RS

Há vagas para professores, orientadores educacionais e pedagógicos, instrutores pedagógicos, além de outras 40 oportunidades

Lideranças para a Secretaria de Planejamento e Gestão
A Secretaria de Planeja-

mento, Governança e Gestão 
(SPGG), por meio do progra-
ma Qualifica RS, também 
abriu seleção para o cargo de 
liderança de equipe de Ges-
tão do Desempenho e do De-
senvolvimento de Pessoas. 
As inscrições para o processo 
de seleção ficam abertas até 
4 de fevereiro.

Conforme a diretora do 
Departamento de Gestão de 
Pessoas da Subsecretaria de 
Gestão e Desenvolvimento 
de Pessoas, Andrea Pasqui-
ni, trata-se de uma vaga em 
posição estratégica aberta a 
quem se interessa pela opor-
tunidade de contribuir com a 
gestão do desempenho e do 
desenvolvimento dos agen-

tes públicos gaúchos. 
O perfil desejado para a 

vaga deve ser dinâmico, em-
pático e proativo, com capa-
cidade de liderança e gestão 
de projetos estratégicos do 
setor público. Entre as com-
petências procuradas nos 
candidatos à vaga estão li-
derança, engajamento, auto-
desenvolvimento, inovação 

e resiliência, trabalho cola-
borativo e geração de valor 
público. 

A seleção é aberta a ser-
vidores e público em geral. 
Tem como pré-requisito a 
exigência de ensino superior 
completo. Entre os requisitos 
desejáveis estão: formação 
em Administração, Psicologia 
ou áreas afins, conhecimento 

e experiência sobre gestão de 
pessoas e gestão de projetos, 
preferencialmente na admi-
nistração pública. Além disso, 
são diferenciais ter pós-gra-
duação na área Gestão Es-
tratégica de Pessoas ou afins, 
bem como experiência prévia 
com gestão do desempenho 
e do desenvolvimento e/ou 
psicologia organizacional.
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Cada posto de fiscalização 
funcionará com uma equipe 
de 13 colaboradores da Con-
cessionária que irão operar 
dois equipamentos distin-
tos, responsáveis pela pesa-
gem dos veículos de carga. 
Um deles é a balança seleti-
va, dispositivo montado em 
uma pista adjacente à rodo-
via por onde passarão todos 

os ônibus e caminhões em 
uma velocidade máxima de, 
até, 60 km/h. Em caso de 
detecção de alguma anor-
malidade, como excesso de 
peso, por exemplo, os ve-
ículos serão direcionados 
(através de semáforo) para 
a balança de precisão.

Na balança de precisão o 
veículo passa por uma nova 

pesagem, de forma a confir-
mar, ou não, tais anormali-
dades. Em caso de confirma-
ção, o veículo é direcionado 
para o pátio, a fim de ter a 
sua documentação anali-
sada pelos responsáveis do 

PGF. Caso contrário é redire-
cionado à rodovia.

No caso da confirmação 
de irregularidades, os fis-
cais da Agência Nacional 
de Transporte Terrestres 
(ANTT) que atuam no PGF 

aplicam as sanções legais 
cabíveis de acordo com 
cada situação, podendo ser 
desde uma notificação até 
a retenção do veículo para 
transbordo da carga exce-
dente.

Entre as principais atribui-
ções da concessão da CCR 
ViaSul estão a de garantir a 
boa fluidez do tráfego nas 
rodovias. E essa premissa 
vai muito além das obras de 
duplicação, de aumento de 
capacidade e de conservação 
das condições da via.

O trajeto Freeway/ BR-101 
é um dos mais utilizados pe-
las companhias de ônibus 
de viagem. Dessa forma, vi-
sando garantir a segurança 

dos usuários da rodovia e 
contribuindo com o desen-
volvimento da economia 
regional e de país, além de 
cumprir diretrizes do con-
trato de concessão, a CCR 
ViaSul está na fase final da 
construção de postos gerais 
de fiscalização (PGFs), sendo 
dois na BR-101 (ambos em 
terra de Areia, nos kms 41 e 
49). A previsão é de entrega 
dos equipamentos já no 1º 
semestre deste ano.

BR-101 terá postos de pesagem da CCR ViaSul
Postos de fiscalização na BR 101 serão ambos em Terra de Areia. 

No caso da confirmação de irregularidades, a ANTT aplica as sanções legais cabíveis.

INFRAESTRUTURA

Estruturas auxiliarão na fiscalização de veículos de cargas nas rodovias diminuindo depreciação da 
estrada e aumentando a segurança dos motoristas em geral

Funcionamento e fiscalização
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Para o governo do RS, pelas pri-
meiras pesquisas apresentadas pela 
TV Record nesta semana passada, o 
atual governador Eduardo Leite apa-
rece com boa performance nos dados 
captados. Mesmo sendo no início do 
ano, ele aparece na frente em todas 
as simulações, ameaçado só caso o 
ex-governador José Ivo Sartori resol-
vesse concorrer, o que acho difícil.

É que acho que o MDB deve querer 

colocar outro candidato na disputa 
como cabeça de alguma chapa.  O De-
putado Federal Alceu Moreira (MDB) 
ou o Deputado Estadual Gabriel Souza 
estão na frente da fila, me parece. E 
tem mais gente pelo partido que po-
deriam despontar, como o ex-prefeito 
de Gravataí Marco Alba, por exemplo. 

 Pelo PP, o nome do Senador Luiz 
Carlos Heinze apareceu praticamen-
te sem destaque na pesquisa. Mas é 

de se lembrar de que ele arrancou na 
disputa para o Senado há quatro anos 
com participação pífia, mas foi subin-
do, subindo e se elegeu. Só que havia 
discretamente o apoio de eleitores do 
MDB e de outros partidos de centro 
ao seu nome, principalmente para eli-
minar tendências de eleger nomes da 
esquerda, o que ajudou muito Heinze 
a deslanchar e se eleger, além da pro-
fícua e firme campanha de Marketing 

dirigida pelo publicitário Zeca Hono-
rato, que parece entrar para ganhar 
quando trabalha  . 

Na esquerda não há ameaças, ain-
da, para o governo do RS. A decisão 
ainda provisória da comunista Ma-
nuela D’Ávila de sair para candidata 
ao Senado pelo RS retirou a força que 
a coligação de esquerda encontra no 
nome dela para o governo Gaúcho. E 
parece que não apareceu substituto 

ainda.
Na prática, os números iniciais da 

pesquisa sugerem que está na mão de 
Eduardo Leite a eleição. Se ele for, di-
ficilmente um nome poderá derrubar 
suas fortes chances de reeleição. Mas 
lembro de que leite pode abrir mão 
da reeleição em nome de uma coliga-
ção junto ao seu PSDB com partidos 
próximos, como o PP, o Democratas e 
o Republicanos, por exemplo.  

O conhecido Valão de Torres pede 
MAIS UMA VEZ socorro. Já é recorren-
te o assunto vir à tona principalmente 
porque atualmente (já há quase 10 
anos) o riacho que liga a lagoa do Vio-
lão ao rio Mampituba está ameaçando 
desmoronar e causar acidentes, além 
de encarecer mais ainda as necessárias 
obras que devem ser feitas no local. 

Quando chove muito ele TRANS-
BORDA por conta do trancamento da 
saída para o rio e seu assoreamento 
causado por lixo, “sofás” e oriundos 
do desmoronamento.

Quando aumenta a população ,o 
que ocorre na época de férias de ve-
rão, ele FEDE porque a prefeitura per-
mitiu que muitas ligações clandestinas 
de esgoto fossem ligadas diretas no 
valo (esgoto a céu aberto).

E agora o local está perigando des-
moronar, portando desmoronar fe-
dendo e assoreado. 

Lembro que a atividade principal 
do Riacho que divide  a avenida com 

o mesmo nome em Torres, é o de fa-
zer o trabalho dos “vasos comunican-
tes” entre dois mananciais de água: a 
Lagoa do Violão e o Rio Mampituba, 

para que os dois sejam refúgio dos 
transbordamentos  quando em exces-
so de chuvas, ou para um lado ou para 
outro.  

SOCORRO!

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

ELEIÇÃO NO BRASIL PARA PRESIDENTE NÃO TERÁ “VAR” COMO NO FUTEBOL?
Estamos iniciando um ano de campa-

nha para presidente onde um candidato 
(Lula da Silva) saiu da cadeia após ser 
condenado por corrupção ,posterior-
mente condenado em segunda instân-
cia,  mas que suas condenações foram 
ANULADAS pela mesma justiça que a 
condenou através de vários juízes das 
duas instâncias. 

Concorre com Lula em outra chapa 

para presidente o juiz Sérgio Moro, juiz 
que condenou Lula na primeira Instância 
nos processos diligenciados pelo Minis-
tério Público Federa e que foram confir-
mados por desembargadores da justiça 
Federal. E a narrativa do Supremo Tribu-
nal Federal é a de que o juiz Moro foi par-
cial na forma de diligenciar os processos 
que foram abertos contra Lula. Mas mes-
mo assim o Juiz Moro PODE concorrer 

para presidente. E pode concorrer para 
presidente contra o candidato que con-
seguiu prender, mas que agora também 
PODE concorrer a presidência do Brasil 
porque os processos foram anulados e 
“devem” ser retomados, não se sabe 
quando... 

Entrar em estabelecimentos conhe-
cidos até então como manicômios e se 
cruzar com um paciente que afirma pe-

remptoriamente que é Rui Barbosa, mas 
que retirou a barba porque está com 
alergia,acaba ficando a mesma coisa que 
um cidadão de outro país entrar no Bra-
sil e se defrontar com a situação Lula X 
Moro na concorrência para o cargo de 
presidente do país. Defrontar com a con-
corrência entre um condenado contra o 
que condenou que está sendo acusado 
de não poder ter condenado seu adver-

sário mesmo quando outros colegas assi-
naram embaixo a sua condenação. 

 Só um tribunal internacional teria 
credibilidade para desfazer estes nós fei-
tos pelo nosso próprio Poder Judiciário, 
por pessoas que recebem mensalmente 
R$ 40 mil mensais e acham pouco. Mas 
dificilmente isto ocorrerá. A eleição será 
sem VAR. Vamos torcer que o povo seja 
bem informado antes de sua escolha. 

NO RS TENDÊNCIA É DE REELEIÇÃO DE LEITE. MAS...

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Mesmo sendo apressado o debate 
para a eleição de prefeito de Torres 
para o ano de 2024, pois estamos ain-
da encerrando o primeiro ano da ree-
leição do atual prefeito Carlos Souza, 
já em 2021 apostas começaram a ser 
colocadas públicas. O atual presiden-

te do PP Nasser Samham se colocou 
como uma possibilidade de concorrer 
pelos Progressistas; o vereador Igor 
Beretta respondeu ao dizer na tribuna 
da Câmara que no seu MDB existem 
nomes prontos para serem colocados 
combativos no pleito próximo para a 
prefeitura torrense e citou o empre-
sário Eraclides Maggi; o ex-vereador e 
duas vezes candidato à prefeitura pelo 
MDB Alessandro Bauer, lembrando 
também do ex-vereador, ex-secretário 
municipal (2005/2010) e ex-presiden-
te do partido Roniel Lumertz. E tomo a 
liberdade de dizer que o próprio vere-

ador Igor Beretta tem chance de con-
correr dentro da sigla para ser o nome 
do MDB na eleição próxima, pelo bom 
desempenho que ele tem mostrado na 
cadeira da Câmara. 

E justamente sobre o nome de Ro-
niel Lumertz que fui contatado pelo 
atual presidente da Comissão Provisó-
ria do Partido Verde de Torres, o jorna-
lista e empresário Jorge Vieira. Ele veio 
morar em Torres e um dos desafios que 
ele colocou em sua nova missão de vida 
é a reestruturação do PV na cidade. 

Agora dono de uma clínica de aten-
dimentos psicológicos em Torres, Viei-

ra me pediu para apresentar nomes do 
PV para ele, já que participei do partido 
em momentos passados e sei da his-
toria dos verdes em Torres. Ele deixou 
claro que não quer se candidatar, mas 
pretende abrir uma nova força política 
na cidade em nome da ideologia.  Acha 
que a pauta para o PV municipal - o 
meio ambiente, o crescimento econô-
mico sustentável e um projeto cultural 
que atenda as necessidades de mora-
dores e turistas estão sendo oportuna 
para ser trabalhada por aqui.

Sua meta como Presidente do par-
tido é eleger um Vereador e participar 

da majoritária no próximo pleito mu-
nicipal.  E para tanto, me confidenciou 
que está sondando possíveis nomes 
que podem concorrer como pré-can-
didatos do PV ao Executivo Municipal, 
quando o nome de Roniel Lummertz 
veio à tona, nome este que já foi conta-
tado pelo jornalista que organiza o PV 
em Torres. 

 Para ajudar os interessados em se 
agregar a esta empreitada, Jorge pe-
diu-me que divulgue o whats 51 98462 
2414 para quem é filiado ou deseja se 
filiar ou mesmo colaborar com este 
novo momento do Partido Verde local.

NOVA FORÇA POLÍTICA ESTÁ SENDO RETOMADA EM TORRES
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A partir do dia 27 de janeiro, 
o principal cartão turístico de 
Torres poderá ser bem conhe-
cido por todo morador ou visi-
tante de Torres. No pórtico da 
entrada do Parque da Guarita, 
serão abertas as inscrições 
para o público em geral inte-
ressado em aprender sobre 
o lugar. São quatro opções de 
trilhas gratuitas e guiadas por 
profissionais técnicos, como 
oceonógrafo, biólogo, turis-
mólogo e outros. Os grupos 
terão no máximo 15 pessoas. 
No próximo dia 26 de janeiro, 
quarta-feira, será realizado o 
lançamento da iniciativa com 
uma trilha guiada para im-
prensa e agências de turismo.

Ao longo das trilhas serão 
trabalhados diferentes con-
teúdos. É uma importante 
oportunidade de conhecer a 
história do parque, a biologia 

e a parte turística. Um dos 
propósitos da Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Turismo, é sensibilizar a 
importância e preservação do 
Parque. Existem graus de difi-
culdade, extensão das trilhas e 
tempo de duração diferentes. 
A orientação é que as pesso-
as usem roupas leves, bonés, 
tênis adequado, tragam água 
e usem protetor solar. Devem 
ser observados os protocolos 
vigente de prevenção à Co-
vid-19.

Todas as trilhas partem do 
Centro de Atendimento ao Tu-
rista- CAT da Guarita. São elas:

Trilha Azul- tratará sobre o 
Geoparque, Guarita, Torres 
Sul/Itapeva Inferior e Praia de 
Fora. É considerado um roteiro 
fácil, de um quilômetro, com 
uma hora de duração, Será re-
alizado às segundas, quartas e 

sextas, às 8h, e aos domingos, 
às 16h.

Trilha Verde- abordará a 
Guarita, Vegetação Leste, Ve-
getação Oeste, Ponto Vista 
dos Morros e Aves. É também 
considerada uma trilha fácil, 
de um quilômetro e meio com 
cerca de 70 minutos de dura-
ção se for a pé e 50 minutos se 
for de bicicleta. Ocorre aos sá-
bados, às 8h, e terças e quin-
tas, às 16h.

Trilha Laranja-tratará sobre 
o Geoparque, Torres Sul/Ita-
peva Inferior, Porto, Lendas, 
Lagoa dos Suspiros, Ilha dos 
Lobos e Animais Migratórios, 
Praia da Cal e Morro do Fa-
rol, Dunas, Vegetação Oeste e 
Aves. O roteiro é considerado 
moderado, com cerca de dois 
quilômetros e 200 metros, 
com duas horas de duração. 
Acontece terças e domingos, 

às 8h, e quartas e sextas, às 
16h.

Trilha Vermelha- abordará 
Geoparque, Torres Sul/Itape-
va Superior, Torres Sul/Itapeva 
Inferior, Porto, Lendas, Lagoa 
dos Suspiros, Ilha dos Lobos e 
Animais Migratórios, Praia da 

Cal e Morro do Farol, Dunas, 
Vegetação. É considerada uma 
trilha difícil, com dois quilô-
metros e 600 metros, com a 
previsão de duração de uma 
hora e 50 minutos. Ocorre nas 
quintas-feiras, às 8h, e às se-
gundas e sábados, às 16h. 

Prefeitura de Torres irá disponibilizar roteiros guiados e 
gratuitos para o publico conhecer o Parque da Guarita

Ao longo das quatro trilhas serão trabalhados por guias profissionais diferentes conteúdos como  a história do parque, a 
biologia e a sua importância turística

Em Torres, atividades para crianças movimentam o verão na SAPT

O calor e o mar, certamente, não 
são as únicas atrações de Torres no 
período de veraneio. Entre outras 
coisas, a SAPT oferece dentro e 
fora de sua sede social uma série 
de atividades para se aproximar da 
comunidade e dos turistas. Em fé-
rias escolares, as crianças ganham 
atenção especial e movimentam o 
clube. Adultos também têm muitas 
opções para aproveitar a estação, 
mantendo todos os cuidados para 
prevenir a COVID-19.

Desde dezembro, o Projeto 
Brinkar dá aos pais uma alternati-
va para entreter os filhos entre 5 
e 12 anos enquanto não retornam 
às aulas. Para incentivar a sociali-
zação, crianças de diferentes ida-
des participam juntas da progra-
mação.

“Brincadeiras tradicionais, 
como pega-pega e esconde-escon-
de, são sempre as mais queridas. 
Mas também outras como  o trei-
namento funcional e o pilates kids 

proporcionam novos aprendiza-
dos. Eles amam ainda brincadeiras 
aquáticas e guerra de bexiguinha. 
Além de atividades adaptadas dos 
jogos eletrônicos, que são febre 
com as crianças atualmente”, re-
vela Camila Dalolli, professora de 
educação física que coordena o 
Brinkar. O espaço funciona de se-
gunda a sexta à tarde e tem ativi-
dades para crianças com deficiên-
cia. Mais informações podem ser 
buscadas na secretaria.

Clube tem atrativos para todas as idades, priorizando os cuidados com a saúde

Também pelo whats (51) 
3664-1221, os sócios sabem 

detalhes de outra tradição que 
está de volta ao verão da SAPT: 

o Bingo infantil. Sempre às se-
gundas, a partir de 20h, a diver-
são é garantida com cartelas a 
R$ 15 e distribuição de brindes 
para os vencedores. O evento 
ocorre no restaurante e já foi 
sucesso essa semana. Assim 
como no Projeto Brinkar, são 
feitas adequações para preve-
nir contaminações pelo coro-
navírus, como distanciamento 
e menos pessoas por mesas. 
Aliás, a sede social mantém 
atenção redobrada em meio à 
continuação da pandemia. Ál-
cool gel e uso de máscaras são 
obrigatórios desde a entrada. 

Para reduzir a proximidade 
entre os alunos, ir para am-
biente mais arejado e aten-
der à alta procura, as aulas de 

taekwondo mudaram de local. 
Agora acontecem na belíssima 
paisagem do salão principal, 
com mar e rio como pano de 
fundo dos ensinamentos. “To-
dos estão gostando bastante, 
porque o espaço é melhor e 
mais amplo. Deixa os alunos 
mais seguros”, destaca Bianca 
Maicá, professora da modali-
dade.

A SAPT se movimenta den-
tro e fora da sede social. No 
Point da Praia, a frequência 
de praticantes de beach tennis 
continua em alta. O último fim 
de semana teve aulas em clíni-
ca para crianças com o profes-

sor Alemão. Outras ações para 
os banhistas estão sendo pre-
paradas no local.

Além de iniciativas tradicio-
nais do verão, seguem abertos 
os espaços que funcionam o 
ano inteiro no clube. A qua-
dra de futebol, com a melhor 
grama sintética do litoral, tem 
horários disponíveis para alu-
guéis de grupos. As escolinhas 
infantis também não pararam 
e são alternativas para pais 
oferecerem aos filhos. Quem 
quiser saber mais ou se asso-
ciar, pode entrar em contato 
pelo whats ou e-mail sapt@
sapt.com.br

Bingo Infantil

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e 
apresentaram os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,nºs I,III 

e IV  do Código Civil Brasileiro,

RAFAEL ROSSA DE PAULA   E      
RENATA PRADIER FARIAS

Ele solteiro, natural de Jacinto Machado/S.C, residente e do-
miciliado em Torres. Ela solteira, natural de Porto Alegre/R.S, 
residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de 

algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,19 de janeiro de  2022.
Bela. Roberta dos Santos Bitelo
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Na tarde de terça-feira (18), a Po-
lícia Rodoviária Federal (PRF) pren-
deu uma dupla de criminosos em 
Passo de Torres (SC), divisa com o 
Rio Grande do Sul (ao lado de Tor-
res). Eles estavam com uma pistola e 
um revólver prontos para uso. "Du-
rante uma operação com foco no 
combate à criminalidade, os PRFs 
deram ordem de parada ao moto-
rista de um Ka que chegava ao es-
tado pela BR-101. Ele desobedeceu 

e fugiu para o interior de Passo de 
Torres-SC", destaca a PRF.

Na fuga uma pistola calibre 45 
foi jogada de dentro do carro. Após 
perseguição, o veículo foi intercep-
tado com o apoio da Polícia Militar 
de Santa Catarina. No carro esta-
vam um homem de 29 anos,  com 
antecedentes por sequestro, tráfico 
de drogas, disparo de arma de fogo 
e outros crimes;  e um de 31 anos,  
com antecedente por homicídio.

Na revista foi encontrado um re-
vólver calibre 38 com seis munições, 
além de luvas e balaclava. O veículo 
Ford Ka utilizava placas clonadas, 
sendo que estava com o número 
do chassi e outros elementos iden-
tificadores também adulterados. A 
dupla foi presa e conduzida para a 
delegacia com as armas e o restante 
do material apreendido. O carro foi 
recolhido. 

Foto e informações: PRF

PRF prende criminosos armados e com um carro 
clonado em Passo de Torres

A Polícia Civil, através da Dele-
gacia de Polícia Pinhalzinho, com 
apoio da Divisão de Investigação 
Criminal  de Lages (SC),realizou 
a prisão de dois homens que 
transportavam uma camionete 
furtada na tarde de quarta-feira 
(19). O veículo, uma camione-
te Toyota/Hilux, foi furtada no 
município de Torres (RS), no dia 
16/01/2022.

A investigação realizada pela 
Polícia Civil apurou que o veículo 
havia sido desmontado e estava 
sendo transportado para o mu-
nicípio de Pinhalzinho. “Na tarde 
de quarta-feira, policiais civis de 
Pinhalzinho realizaram a abor-
dagem de um caminhão, sendo 
que na carroceria foi encontrada 
a camionete furtada, totalmente 
desmontada. No interior do ca-

minhão, os policiais civis também 
encontraram uma arma de fogo 
(pistola) e munições”, ressalta a 
comunicação da Polícia Civil.

Os dois ocupantes do cami-
nhão foram presos em flagrante 
pela prática dos crimes de recep-
tação e porte irregular de arma 
de fogo. As investigações prosse-
guem com a finalidade de apurar 
o destino do veículo subtraído.

POLÍCIA CIVIL PRENDE HOMENS QUE FURTARAM CAMINHONETE EM TORRES 
E DEPOIS DESMONTARAM VEÍCULO

Na segunda-feira (17/01), em 
Capão da Canoa, no bairro Ara-
çá, a Brigada Militar prendeu 
um homem por tráfico de dro-
gas.

Diante de informações de que 

um indivíduo estaria cultivando 
uma plantação de maconha, a 
Agência de Inteligência do 2º 
BPAT realizou monitoramento 
no local, sendo observada uma 
movimentação suspeita. Foi 

solicitado para que equipes da 
Força Tática do 2º BPAT efetuas-
se a abordagem e identificação 
de um homem de 26 anos. Du-
rante diligências foram localiza-
dos nove pés de maconha.

HOMEM É PRESO PELA BM POR 
CULTIVAR MACONHA

Na segunda-feira 
(17/01), em Arroio do 
Sal, no bairro Quatro 
Lagos, a Brigada Militar 
prendeu um homem 
por tráfico de drogas.

Equipes da Força Tá-
tica do 2º BPAT possuí-
am informações de que 
um homem com um 
mandado de prisão em 
aberto estaria trafican-
do drogas na cidade. 
Diante disso, foram rea-
lizadas diligências, com 
a intenção de averiguar 

as informações. Os po-
liciais avistaram um ho-
mem, que ao perceber 
a presença dos PMs 
tentou fugir, sendo ra-
pidamente capturado. 
Identificado um indiví-
duo de 32 anos, com 
três passagens policiais 
por tráfico de drogas, 
duas passagens por 
porte ilegal de arma de 
fogo e roubo. Com ele 
foram encontradas 24 
pedras de crack e di-
nheiro.

BM PRENDE HOMEM POR 
TRÁFICO DE DROGAS EM 

ARROIO DO SAL

A dupla, com antecedentes por sequestro e homicídio estava com duas armas, luvas e balaclava quando foi presa nesta terça-feira (18)

A Operação Golfinho da Brigada Militar 
2021/2022 no Litoral Norte fecha 30 dias 
de ações nesta terça-feira (18/01), contabi-
lizando a redução de quase 53% nos furtos 
qualificados em comparação com o mesmo 
período da temporada anterior. 

Outros destaques são os 41,49% a me-
nos de roubo a pedestre, 40% nos roubos 
de veículos, e 25% abaixo nos homicídios 

dolosos.
À frente do Comando Regional de Policia-

mento Ostensivo do Litoral (CRPO Litoral), o 
coronel Leandro Luz salienta a realização de 
1.326 barreiras policiais, a abordagem de 
pouco mais de 30 mil pessoas e a fiscaliza-
ção de quase 18 mil veículos nos 30 dias da 
Operação. “Esta atuação preventiva da Bri-
gada Militar resulta na redução de muitos 

crimes. As abordagens em barreiras tiram 
de circulação, por exemplo, um motorista 
embriagado, e apreendem drogas e armas”, 
explica o comandante do CRPO Litoral.

Mais alguns indicadores criminais com 
reduções significativas foram o furto/ar-
rombamento em estabelecimento comer-
cial e roubo em residência, ambos com 
28,57%, e 12,60% nos furtos em veículos.

Operação Golfinho registra redução de crimes em 30 dias na 
comparação ao mesmo período anterior

Policiais de Pinhalzinho realizaram a abordagem de um caminhão, sendo que na carroceria foi encontrada a camionete furtada, totalmente desmontada

Na segunda-feira (17/01), no bairro 
Quatro Lagos em Arroio do Sal, a Briga-
da Militar (BM) prendeu um homem por 
tráfico de drogas. Equipes da Força Tática 
do 2º BPAT possuíam informações de que 
um homem com um mandado de prisão 

em aberto estaria traficando drogas na 
cidade. Diante disso, foram realizadas 
diligências, com a intenção de averiguar 
as informações. Os policiais avistaram 
um homem, que ao perceber a presença 
dos PMs tentou fugir, sendo rapidamen-

te capturado. Identificado um indivíduo 
de 32 anos, com três passagens policiais 
por tráfico de drogas, duas passagens 
por porte ilegal de arma de fogo e roubo. 
Com ele foram encontradas 24 pedras de 
crack e dinheiro.

BM prende homem com crack para tráfico em Arroio do Sal
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

VIRADA DO ANO EM TORRES TEVE AGLOMERAÇÃO 
E PESSOAS SEM PROTEÇÃO

A festa de Ano Novo em Torres foi marcada por aglomerações e pessoas desres-
peitando as regras da prefeitura. Apesar das recomendações por conta do surto de 
gripe e das contaminações da Covid-19, o município realizou a queima de fogos 
de artifícios, que é uma das mais tradicionais do estado e atrai visitantes de todo 
país. A organização não exigia comprovante de vacina e uso de máscaras. Com 
isso, maioria das pessoas não usavam a proteção. Era livre o consumo de bebidas 
no local do evento, muitas pessoas escolheram levar suas caixas térmicas na aglo-
meração. Autoridades locais, e regionais criticaram a postura do prefeito Carlos 
Souza mesmo com a pandemia e surto de gripe em todo o país. Porém, se ouvia 
que haveria medidas de biossegurança e a festa seria benéfica para o município, 
que vive do turismo.    

   
AS RESPONSABILIDADES DE GESTORES PÚBLICOS NO COMBATE À 

COVID-19 - Os gestores são responsáveis por algumas decisões tomadas ao lon-
go da pandemia, e estão diretamente envolvidos no combate à Covid-19, são eles 
quem irá gerir e administrar organizações no setor público direto ou indireto com 
o compromisso de promover o bem-estar público, entretanto, quando voltamos os 
nossos olhos para a pandemia, vemos que outra lei entra em cena. Mais especifi-
camente o artigo 5 da Constituição Federal, que diz respeito ao direito à liberdade 
e à livre locomoção no território nacional em tempo de paz. Neste momento, nós 
tivemos tolhido o direito de ir e vir. E o gestor público deve atender tudo isso, 
inclusive em tempos de pandemia. E é aí que fica a pergunta: o que eu posso 
esperar em relação ao gestor? Até porque a Constituição garante saúde, mas ela 
não diz como resolver as questões de falta de saúde. E essa é uma questão que 
envolve gestão pública, o gestor precisa tomar ações efetivas contra a proliferação 
do vírus. Segundo o secretário municipal devemos deixar de mi mi mi, resultado 
está ai com postos fechados. Mas é importante que o gestor público, trate como 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS prioridade e promova ações de enfrentamento da dispersão da Covid-19 e asse-
gurar atendimento à saúde, promovendo o bem-estar da toda a população, e no 
contexto da pandemia, gestores públicos podem ser responsabilizados por ação ou 
por omissão/retardo:

Por ação - Tomando como base principalmente os problemas envolvidos por 
ação, surge uma hipótese: as medidas efetivas tomadas por um gestor público têm 
sustentação em informações divulgadas pela mídia, logo, as responsabilidades do 
gestor público não diz respeito ao direito propriamente, mas sim ao acesso à in-
formação. É por essa razão que acredito que a análise sobre a atuação dos gestores 
públicos no enfrentamento a covid-19 só poderá ser feita com o passar do tempo. 
Afinal, quando ela acabar, teremos informações suficientes para uma análise das 
ações dos gestores para, aí sim, julgar se tomou medidas corretas ou não. Caso 
se entenda que a ação foi imprópria, é possível punir o representante por tal ne-
gligencia. Mas, até agora temos poucas certezas sobre o vírus. Temos algumas 
convicções, como as de que o uso de máscara e o distanciamento previnem a con-
taminação, mas não muito além disso. Portanto, é com o tempo que nós saberemos 
qual será a responsabilidade do Estado e se eventualmente essas situações, que 
ensejarão reparação de danos, deverão ser suportadas pelos gestores públicos em 
ação de regresso.

CURTUME – Moradores do Curtume pedem providências para à colocação de 
um poste e rede de iluminação pública nas Rua Nova e Rua Caxias do Sul; capina 
da Rua Leopoldino João da Rosa; recuperação e manutenção do calçamento da Rua 
Vinte e Um de Maio; Querem ainda capina e limpeza na Rua Eldorado; colocação 
de redutores de velocidades na Rua Caxias do Sul (próximo a Escola José Quar-
tiero); limpeza e desentupimento da rede pluvial e dos da rua Fernando Machado.

PREDIAL – A Associação dos Moradores do Bairro Predial COMUNICA que 
a Assistente Social estará de plantão na sexta-feira (21/01/2022(, das 14h00 às 
18:00h, na sede do SINDICIL – Sindicato dos Trabalhadores na Indústria da Cons-
trução e Mobiliário, localizado Rua Coronel Pacheco, 985, realizando uma ação de 
adesão ao programa REURB. Quem se interessar deve levar os documentos pes-
soais: RG, CPF, CERTIDÃO DE NASCIMENTO, CERTIDÃO DE CASAMEN-
TEO, CERTIDÃO DE UNIÃO ESTÁVEL e da residência: COMPROVANTE DE 
ENDEREÇO (CONTA DE ÁGUA, LUZ, IPTU), e documentos de comprovação 
de renda familiar: Holerite, Contracheque, Decore, Declaração de Autônomo.

                                                
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

Caroline Westphalen

Hoje a gente vai falar sobre a simulação virtual da realidade, 
ou seja, Inteligência Artificial, redes sociais e afins. Assim como 
criaram a Deep Web, um outro mundo também foi criado “além” 
da internet. Tudo começou a ficar mais claro com o filme Matrix 
em 1999. Eles pegaram uma ideia de mais ou menos 2 mil anos, 
que é a alegoria da caverna de Platão, e colocaram uma roupa de 
um tempo que ainda não existia, que seria o futuro, ainda que a 
coisa toda parecia ser meio que atemporal. Você opta pela pílula 
vermelha que seria a saída do mundo das ilusões, mas a Matrix 
não pode te dizer quem você realmente é e os programas que 
eles dizem governar tudo que existe, contexto do Matrix Reloaded 
(2003), seriam os hologramas construídos com a ajuda da “Geo-
metria Sagrada” da 6a dimensão, que é onde estão os arquitetos 
do universo. Neo só pode salvar Zion se ele conseguir chegar até 
à Fonte da Matrix, que seria o coração do grande software. E a 
saga continua no The Matrix Revolutions, mas nosso espaço aqui 
é pequeno então fiz só uma introduçãozinha da coisa.

E o The Matrix Resurrections foi lançado em 2021 lá fora e 
agora está nos cinemas por aqui. Vocês conseguiram detectar al-
guma analogia com a espiritualidade na trilogia? Quem sabe te-
ríamos aí o véu que a Helena Blavatsky tirou da frente dos olhos 
de muitos de nós. Ah! E o déjà vu? Seria apenas uma falha na 
Matrix ou uma lembrança de uma vida passada ou premonição 
de uma vida futura? Segurem a onda porque a gente ainda vai 
falar do artigo científico que o filósofo, matemático e especialis-
ta em IA (Inteligência Artificial) sueco, Nick Bostrom, escreveu 
em 2003, “The Simulation Argument”. Além de ter escrito um 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

best-seller do New York Times, “Superintelligence”, esse cara es-
creveu mais de 200 artigos científicos nessa vibe e sobre outros 
assuntos também.

 O artigo “The Simulation Argument” fala sobre o progresso das 
simulações que a humanidade já está desenvolvendo. Ele sugere 
duas hipóteses. Ele acredita que qualquer civilização deixaria de 
existir antes de conseguir construir uma simulação idêntica à sua 
vida real. Assim como, civilizações mais evoluídas no campo da 
IA, as quais teriam mais condições de fazer isso, optariam por 
não fazer. Ou seja, essa galera já teria assumido que, apesar do 
sistema de IA ter sido construído por eles mesmos, toda máqui-
na um dia poderia falhar, ou seja, seria, então, um erro humano 
antes de ser um erro da IA? E daí viria o começo da extinção 
ou destruição de uma civilização. A IA é perigosa, afirma o es-
pecialista Nick Bostrom, mas mesmo assim ele acredita que os 
humanos são capazes de encontrar uma forma de impedir seus 
efeitos negativos.

 Em 2003, Philip Rosedale do Linden Lab lançou o Second Life, 
um ambiente virtual no qual você criava um avatar pra repre-
sentar você na sua “segunda vida”, que chegou a ter aproxi-
madamente 600 mil usuários ativos. Pessoas ficaram doentes e 
empresas fizeram fortunas, mas a pandemia aumentou o número 
de usuários. A página pra se cadastrar no Second Life ainda exis-
te, mas ninguém mais fala sobre ele. Hoje temos o que a gente 
pode chamar de segundo passo da simulação da vida real que 
é o Metaverso, onde você pode investir, comprar um terreno, 
uma casa, roupas, acessórios dos mais variados, “socializar” com 
outros avatares, jogar, etc. Mas não se enganem! Se quiserem 
informações sobre o lado B dessa rede social bizarra agende um 
horário. Eu posso te explicar como e por quê tudo isso será no-
civo, principalmente, pra essa geração que não tira os olhos da 
tela: a Geração Alpha. 

Deixo algumas reflexões. Por que as pessoas estão buscando luga-
res onde elas podem ser quem elas não são? Qual o vazio que pre-
cisa desse tipo de “preenchimento”? Nos anos 70, Osho já nos dizia 
que o preenchimento era interno. Boa semana e até a próxima! ;)  

GERAL

ê

Com o calor muito forte que está batendo à nossa porta, passear com o cachorro pode se tor-
nar um grande desafio. Isso porque os animais também sentem calor, por mais que a gente não 
os sinta transpirando, eles podem ter alguns comportamentos que evidenciam que eles estão 
sofrendo com a alta temperatura e também podem transpirar, mas por lugares diferentes.

Os animais não apresentam glândulas sudoríparas para a liberação do calor, então eles neces-
sitam de alternativas para diminuir a temperatura corporal.

Os cachorros transpiram através da língua, enquanto os gatos sofrem nas almofadinhas das 
patinhas. Portanto, alguns cuidados devem ser colocados em dia para que o seu pet não passe 
tanto calor em uma das épocas mais quentes do ano.

E como saber se meu pet está com calor?
O ideal é prestar atenção no comportamento. Verifique se a respiração do seu cão está mais 

ofegante, se a salivação está excessiva, confusão mental e até mesmo apatia. Todos esses são 
sintomas de que está na hora de refrescar o seu amigo!

É importante manter seu pet refrescado nesses dias pois o calor intenso pode dar início à hi-
pertermia, o que pode ser extremamente perigoso.

Veja a seguir algumas dicas de como manter o seu pet bem nos dias de verão.
Garanta a hidratação
Em dias de temperaturas altas é importante que você garanta que o seu pet esteja bem hidrata-

do, já que é preciso repor o líquido que foi perdido por conta do suor.
Mesmo que você não perceba alguns detalhes no comportamento, ofereça água e deixe à 

disposição.
Passear com cachorro no verão em horários específicos
Com os dias quentes, o asfalto costuma ficar extremamente quente e nós humanos sentimos 

um grande desconforto em andarmos descalços, e com os cães não é diferente.
De manhã procure passear antes das 10h da manhã, quando os raios do sol ainda não estão 

muito quentes, ou se preferir vá após as 16h, quando o sol já está indo embora.
Em casa também tome o cuidado de deixar o ambiente o mais refrescante possível, pois os 

pisos dentro de casa também podem ficar desagradáveis para os animais.
Banhos e tosas
Banhos sempre são uma saída para ajudar seu pet a se refrescar, então mantenha o hábito com 

mais regularidade.
Se o seu cão tem muitos pelos, outra boa alternativa para refrescá-lo é aderir à tosa. Lem-

brando que a tosa não deve ser feita muito rente à pele, já que os animais tem uma pele muito 

O verão exige cuidados especiais com seu Pet

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

sensível e uma tosa muito próxima da pele pode gerar problemas para a saúde.
Mantenha seu amigo em locais frescos
Para passear com o cachorro no verão, além de procurar sair apenas em horários mais frescos, sempre 

procure deixar o seu pet à vontade em lugares mais gelados.
Não o deixe em locais fechados e sem circulação de ar. Quando sair, procure se manter na sombra ou 

em locais mais frescos e sempre ofereça água para o seu amigo. Leve uma garrafa para você e outra para 
o seu animal de estimação.

Aposte nos protetores solares
Assim como para os humanos, os animais também necessitam de proteção contra os raios ultraviole-

tas. Nos cães, a exposição sem proteção pode causar doenças sérias de pele como a dermatite actínica e 
câncer de pele.

No mercado é possível encontrar alguns protetores destinados para os cães e auxiliam nos dias que o 
sol está escaldante.

Do contrário do que se pode imaginar, não é somente na praia que os protetores devem ser aplicado 
nos cães, pois assim como seus tutores, os cães ficam expostos mesmo dentro de casa, então o indicado 
é passar o protetor diariamente.

Os tutores de cachorros com a pelagem branca inclusive, devem ficar bem atentos e criar o hábito do 
protetor diário.

A dica para os cães de pelagem longa é bem simples: procure passar o protetor em áreas com uma 
quantidade menor de pelos como focinho, orelhas e barriga.

A reaplicação deve acontecer, assim como nos humanos, de 2 a 3 vezes por dia. Mas não é recomendáv-
el apostar nos mesmos protetores que você utiliza, então é recomendável ir até um veterinário para ele 
indicar qual é o melhor produto para o seu animal de estimação. Cuide bem da saúde do seu pet.

Agora que você já sabe como proteger o seu pet, lembre-se de cuidar bem da higiene dele. Além de 
garantir uma boa saúde, a higiene do seu pet pode ajudar também a em dias quentes.

E não esqueça daqueles que estão na rua, esperando uma família. Coloque um pote de agua freca na 
sombra, assim aqueles que passarem conseguirão ter um mínimo de conforto.

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida de animais abandonados, 
muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, entre eles muitos 
filhotes e velhotes que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos 
ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou com uma contribuição na conta 
da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, 
com doação de ração ou compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que 
aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance 
para retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas 
e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para adoção ou 
ajude-nos a divulgá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nosso telefone e combine 
uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Visite nossas redes sociais!
PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI PULGAS. Além dos animais de rua de Torres, 

alimentamos semanalmente os animais da aldeia indígena (Campo Bonito). Se você puder nos ajudar 
doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já agradecemos sua generosidade.



16 A FOLHASEXTA-Feira, 21 de JaneirO de 2022 SOCIAL

Destaques da Temporada em Torres
 As primeiras semanas da temporada sempre recebem mais visitantes tradicionais em Torres. A seguir alguns 
destaques captados pela coluna no início deste ano de 2022.

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Happy hour na Guarita: Suzana Loforte 
Gonçalves, Ana Flora Jardim Saraiva, Vera Lia 

Fortini Cavalheiro e Miriam Bopp Meister

A sorridente liderança do Prefeito Carlos e 
Suzi Souza

A expertise em moda Titi Hermann é 
influenciadora digital e de estilo

Luiz Fernando e Silvia Andriguetto Barbosa aproveitando 
um dia de praia com toda a Clã

Daniela Tocchetto Cavalheiro 
festejou aniversário com familiares

Iara Palmeiro da Fontoura 
em balanço florido, após 

piquenique

Cristina Ranzolin adquiriu 
um lindo bronzeado, mas não 

entrou no mar... água muito 
fria..

Elas conversam em francês: Cristina Piccoli e 
Marisa Moreira de Oliveira

Barbara Correia Miranda e Laura Nunes Vieira 
brindando a Vida
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ÁRIES - A semana vai mexer com suas 
emoções e seu ego. Cuidado com ex-
cesso de autoritarismo. Mantenha-se 
calmo e equilibrado. Pode ser difícil 
ficar são. O melhor a fazer é não criar 

muita expectativa e lidar com as demandas conforme 
elas surgirem, pois tudo nesta semana será caótico ou 
surpreendente.

TOURO - A semana pode ser muito agitada, 
tirando você o tempo todo do foco. Tome cui-
dado com rigidez ou teimosia. Busque ver as 
coisas, ainda que sejam desafiadoras, como 
aprendizados, afinal essas experiências o 

ensinaram a ver o outro lado da moeda. Por fim, fique atento 
à língua afiada, porque pode magoar alguém de quem gosta.

GÊMEOS - Seja consciente das suas esco-
lhas e mantenha o foco: não é momento de 
inventar muitas coisas novas, mas sim de se 
organizar e manter a disciplina. Seus rendi-
mentos precisam estar sob controle também, 
caso contrário poderá fazer gastos extras que 

te farão falta ao fim do mês. Saiba refletir com calma e ter dis-
cernimento, senão ficará irritado com tudo e todos.

CÂNCER - A Lua Cheia em Câncer 
abre a semana e te coloca em desta-
que, portanto saiba usar bem sua po-
pularidade e se abra para novas pos-
sibilidades, pois elas virão. Convites e 

novas oportunidades podem chegar, então tome deci-
sões com o coração e com a mente. Não seja apenas 
impulsivo. Reflita sobre os prós e contras.

LEÃO - A semana tende a ser caótica, 
então tome cuidado com a dispersão 
ou a procrastinação. Mas existem 
surpresas ou notícias inesperadas 
chegando nesta semana que podem 

te deixar animado, mexendo com a sua rotina. Abra 
espaço para o novo que está surgindo. Você pode 
fazer gastos extras ou exagerar na comilança.

VIRGEM - Seus planos podem fugir 
um pouco do esperado, portanto sa-
ber viver um dia de cada vez é impor-
tante, senão pode sentir uma estafa, 
porque a semana será uma loucura e 
novidades estão em curso. Você pode 

estar com a criatividade em alta, e é importante usá-la 
para sair das situações com leveza e humor.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana trará para você ale-
grias ou decepções; pode não haver 
muito meio-termo. A colheita aconte-
cerá nesta semana, portanto prepare-
-se para ter uma semana agitada, de 

cobranças ou realizações com reconhecimento pelo 
seu esforço.

CAPRICÓRNIO - Pode ser uma 
semana positiva para assinatura 
de contratos ou para conversas im-
portantes para resolver problemas, 
sejam profissionais ou afetivos. 

É importante se responsabilizar por seus atos e 
evitar os dramas e atitudes infantis. Evite se irritar 
com qualquer coisa também, porque as emoções 
podem estar instáveis.

AQUÁRIO -A semana traz força 
e vitalidade para resolver pro-
blemas cotidianos e domésticos. 
Saiba se manter organizado e 
tome cuidado com a dificuldade 

de definir as prioridades. Mantenha sua energia 
alta, cuide bem da sua alimentação e se movi-
mente para manter a forma e a saúde.

PEIXES - A semana pode tra-
zer uma energia de diversão, 
então vale a pena soltar um 
pouco os excessos de res-
ponsabilidades, buscando se 

conectar com atividades novas que tragam 
mais bem-estar. Cuidar da saúde também é 
importante para se recuperar do desgaste da 
semana passada.

ESCORPIÃO -A semana pode trazer 
crescimento e progresso. Notícias de 
familiares podem trazer um pouco de 
preocupação. A semana é positiva para 
viagens e passeios. Você pode começar 

a semana com muita energia, mas essa energia pode 
acabar diminuindo pouco a pouco, então tome cuidado 
com excessos e saiba respeitar seu tempo.

SAGITÁRIO - A semana pode trazer à 
tona emoções intensas e algumas pre-
ocupações: tome cuidado com a raiva 
ou o excesso de querer controlar tudo 

e todos, porque pode se meter na vida das pessoas 
sem nem perceber, o que vai gerar desconforto, prin-
cipalmente na família.

VARIEDADES

(semana entre 18/01 e 24/01)
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Balneário Gaivota sedia 41ª edição do 
tradicional AGS Open de Surf

A Praia Central de Balneário 
Gaivota, no extremo sul de Santa 
Catarina, sedia nos dias 22 e 23 de 
janeiro o 41° AGS Open de Surf, 
apresentado pela Gaivota Imóveis.  
O evento, homologado pela Fede-
ração Catarinense de Surf (FECA-
SURF),  é um dos mais tradicionais 
campeonatos de surf de Santa Ca-
tarina.

O AGS Open, que não foi reali-
zado em 2021 devido à pandemia, 
conta com sete categorias, do qual 
surfistas catarinenses e gaúchos 
disputam a forte premiação: o 
vencedor da categoria open, a 
principal, levará para casa o prê-
mio de R$ 1.500,00 em dinheiro. 
Além disso, o 2°, 3° e 4° colocados 
dividirão mais R$ 1.000,00 em di-
nheiro. A premiação conta tam-
bém com mais duas pranchas, dois 
blocos, kits e troféus do 1º ao 4º 
lugar em todas as categorias.

O surfista de Torres Tiago Bra-
ga, tri-campeão gáucho, defen-
de o bi-campeonato da prova 
(2019/2020), mas terá páreo duro, 
já que o campeão catarinense 

amador 2021 Derek Adriano, de 
Navegantes, confirmou presen-
ça no evento. Entre os locais, 
destaque para Vanderlei Costa e 
Ruan Guimarães, ambos top 6 do 
ranking gaúcho. Na júnior, o favori-
to entre os locais é Bruno Antônio 
Gonzaga.

A AGS (Associação Gaivota de 
Surf), fundada em 1988, sediou 
grandes eventos ao longo da histó-
ria, como a 1ª etapa do Catarinen-
se e Brasileiro ABRASP de 2014, 
realizada em março daquele ano, 
do qual os melhores surfistas do 
país estiveram presentes, com vi-
tória de Jessé Mendes. O campeão 
mundial 2019 e campeão olímpico 
Ítalo Ferreira, então uma promes-
sa da “Brazilian Storm”, também 
arrebentou nas boas ondas do 
evento e ficou em 5º lugar. 

As categorias são: open, master, 
local, júnior, mirim, iniciantes e fe-
minino.   O 41º AGS Open de Surf 
é apresentado pela Gaivota Imó-
veis, patrocinadora master. O pa-
trocínio é da Farmagnus Gaivota, 

Bi Marcenaria, Cervejaria Perkins, 
Lotérica Gaivota, Mattric Sports, 
De Luca & Lisboa Advogados, Gas-
trô Bar e Half Human.

O apoio é da Dahul Surf House, 
Dividry, Centro Clínico Vittali, Atle-
tis, Farmácia Zanatta, Daniel Pedro 
Consórcios, Paripasso, Kamura 
South Club, Pimenta Brasil, Shop 

Fit, Vida Ativa, Via Lateral, Céu e 
Mar Biquínis, Gaiva Tatto, Sanda-
liaria Sombrio, Padaria Gomes, 
Hotel Monte Carlo, Eletromag, 
JRaupp, Mariskão, Ótica Mondo, 
Barber Shop Dogão, Anasol, Ci-
med, Harmonize, Tioluci Games, 
Gráfica Pinguim, Análise Conta-
bilidade, Dunet, Quintal Gaivota, 

Luciano Sombrio, Neon Comuni-
cação Visual, Tiago Filmes e RMC 
Comunicação. A realização é da 
Associação Gaivota de Surf (AGS) e 
da Prefeitura Municipal de Balneá-
rio Gaivota.

Mais informações através no 
site www.agsgaivota.com.br .

Campeão catarinense amador Derek Adriano confirmou presença no evento, assim como o torrense Tiago Braga, tri-campeão gáucho e 
atual vencedor da prova

Derek Adriano em ação (foto por Miguel Verissimo)
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Por Ascom AS - 
Por Melissa Maciel

Na semana passada,  o pre-
feito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão) recebeu 
em seu gabinete na Prefeitura 
Municipal o comandante do 2º 
Batalhão de Policiamento em 
Áreas Turísticas (2ºBPAT), te-
nente-coronel Aurélio da Rosa, 
acompanhado do comandante 
do Pelotão da Brigada Militar de 
Arroio do Sal, primeiro tenente 
Vito José Coimbra. Na reunião 
um dos assuntos tratados foi 
sobre o crime de abigeato na re-
gião, quem vem causando mui-
tos prejuízos para produtores 
rurais do Município.

De acordo com o assessor 
do Departamento de Seguran-
ça, Rodrigo dos Santos Silva, as 

forças de segurança estão dedi-
cadas reduzir este indicador de 
criminalidade em Arroio do Sal. 

O crime de abigeato é  carac-
terizado por  furtos envolvendo 
animais do campo, como o gado, 
ovelhas, cavalos, entre outros. 
Tem por característica o fato de 
ser sempre praticado durante 
o período noturno, quando a 
escuridão ou a pouca vigilância 
acaba por facilitar a execução do 
delito e também tornar difícil a 
identificação dos criminosos.

O prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão) 
agradeceu a presença do co-
mandante do 2º BPAT, assim 
como do comandante do Pe-
lotão da BM de Arroio do Sal, 
por se disporem a buscar rápida 
solução para essa grave necessi-
dade.

Autoridades discutem medidas para conter o 
crime de abigeato em Arroio do Sal

O Crime é geralmente praticado durante o período noturno, quando a escuridão ou a pouca vigilância acaba por facilitar a execução

Após finalização do processo de 
municipalização da Escola de Ensi-
no Fundamental Professor Diets-
chi, oficialmente o Município de 
Arroio do Sal passa a contar com 
mais uma unidade educacional.

Na manhã de quarta-feira, 
19/01, o prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bolão), acom-
panhado do secretário municipal 
da Educação, Diego Dias, da asses-
sora educacional, Daiane Valim, 
recebeu das mãos da diretora Ro-
sicler Thomé, as chaves da Escola 
que deixa de ser estadual e passa a 
ser municipal.

Na ocasião, o prefeito e a equipe 

da educação realizaram uma visto-
ria nas dependências da escola que 
passará por obra de revitalização 
em sua estrutura. A reforma deve 
ocorrer até o início do ano letivo de 
2022.

A decisão por municipalizar essa 
unidade escolar, segundo o prefeito 
Bolão, se deu muito pela projeção 
de aumento da população, espe-
cialmente visando a instalação de 
um porto marítimo no município.

Com a municipalização, a EMEF 
Professor Dietschi continuará con-
tando com profissionais qualifi-
cados que já atuavam na Escola, 
terá ainda um complemento com 

outros profissionais, inclusive para 
atender demandas que o Estado 
não oferecia, como por exemplo, 
Laboratório de Aprendizagem e 
Sala Multifuncional (AEE), uma in-
fraestrutura já pronta e de imedia-
ta utilização da educação munici-
pal, havendo poucas necessidades 
de melhorias. 

Atualmente, com a municipa-
lização, Arroio do Sal possui sete 
escolas municipais, cinco de ensino 
fundamental e duas de educação 
infantil, atendendo cerca de 1700 
alunos, além de um Centro Muni-
cipal de Atendimento Especializado 
(CEMAI).

Com a entrega oficial das chaves, Escola de Ensino 
Fundamental Professor Dietschi passa a ser municipal

Cidade de Arroio do Sal inicia vacinação de crianças contra a Covid-19
Por Ascom AS - Melissa Maciel

O Município de Arroio do Sal 
anuncia o início de vacinação de 
crianças contra a Covid-19 para o 
sábado, 22 de janeiro. A imuniza-
ção irá ocorrer no ESF Dr. José Elton 

Castro Cardoso (ESF Centro), loca-
lizado na Rua Joaquina Vargas, nº 
198, Centro, das 8h às 11h ou EN-
QUANTO DURAR OS ESTOQUES DE 
VACINAS.

O esquema vacinal será compos-
to por duas doses da vacina Pfizer 

destinada ao grupo infantil, com 
intervalo de oito semanas (56 dias) 
entre as doses. Seguindo orienta-
ção do Ministério da Saúde, o pri-
meiro público contemplado com a 
vacina pediátrica serão crianças en-
tre 5 e 11 anos com comorbidades 

como, diabetes, hipertensão, asma 
ou crianças imunossuprimidas, ou 
com deficiência permanente. No 
sábado, em Arroio do Sal, também 
serão vacinadas as crianças de 11 
anos sem comorbidades.

Não será necessária prescrição 

médica. Os pais ou responsáveis 
devem acompanhar a adminis-
tração da vacina. Para dúvidas e 
ou esclarecimentos, contate: ESF 
Centro no (51) 3687-3542 ou pelo 
Disque-Corona no WhatsApp (51) 
99549-6542.

Na reunião estava presente também a diretora do Departamento de Agropecuária e Pesca do município, Liz-
iane Macie, e os vereadores Marcos Cunha (Progressistas), Leonardo Machado (MDB) e Carlos Dias (MDB).

Governo Municipal divulga Boletim Epidemiológico com dados da pandemia em Arroio do Sal

Por Ascom AS - Melissa Ma-
ciel

O Município de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria Munici-
pal da Saúde, divulgou na  ter-
ça-feira, 18 de janeiro,  um novo 

Boletim Epidemiológico no qual 
contêm dados sobre a pande-
mia da Covid-19 no período de 
31/12/2021 a 18/01/2022.

No levantamento, Arroio do 
Sal segue com 40 óbitos registra-
dos durante toda a  pandemia. 

Mas já atinge a marca de 174 
dias sem óbito de seus cidadãos 
em decorrência da Covid-19. 

O Município contabiliza desde 
o início da pandemia 1.903 casos 
confirmados, sendo que 1.564 já 
estão recuperados da doença.

Na terça-feira, 285 pessoas 
em Arroio do Sal estão com a do-
ença ativa, das quais 283 estão 
em isolamento domiciliar e 02 
estão hospitalizados no Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes 
em Torres.

O município reforça à popu-
lação a necessidade de manter 
o uso de máscara, higienização 
das mãos, distanciamento, evitar 
aglomerações e manter-se com 
a vacinação contra a Covid-19 
atualizada.
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Sistemas agroflorestais protegem o cultivo 
da banana na região de Torres

FONTE: Centro Ecológico
Embora a estiagem no Litoral Nor-

te não esteja tão acentuada quanto 
em outros lugares do RS, e os bana-
nais ainda não registrem perdas, a 
região conta com a tecnologia das 
agroflorestas para mitigar, ao menos 
em parte, os extremos do clima sobre 
seu principal cultivo. São, segundo a 
Divisão de Flora da Secretaria Estadu-
al do Meio Ambiente e Infraestrutu-
ra (Sema), 62 sistemas agroflorestais 
(safs) certificados pela Regional do 
Litoral. Destes, 20 são assessorados 
pelo Centro Ecológico nos municípios 
de Mampituba, Dom Pedro de Alcân-
tara, Três Cachoeiras, Torres e Morri-
nhos do Sul, num total de quase 60 

hectares.
“Quando chega esse tempo de es-

tiagem - que é o tempo que nós esta-
mos agora -  o bananal agroflorestal 
não sofre muito, e quando tem bas-
tante chuva também não. Tanto faz se 
com chuva ou com sol, ele se bene-
ficia da agrofloresta”, garante Altemir 
Silveira da Costa, da comunidade de 
Rio da Panela, Mampituba.  Além da 
banana, a agrofloresta de 4 hectares 
da família produz ervas medicinais, 
açaí de juçara,  amorinha, café e mui-
tas mudas de árvores nativas da mata 
atlântica: canjerana, formigueira, ce-
dro. “Uma infinidade”, define o agri-
cultor.  

Marli Justo e o marido, José Deo-

clécio, produzem banana em 3 hecta-
res de agrofloresta na comunidade de 
Lajeadinho, em Três Cachoeiras. Marli 
observa que o saf protege as bananei-
ras do calor e conserva a umidade do 
solo. Para Elias Stregue Evaldt, de Vila 
Três Passos, Morrinhos do Sul, as pal-
meiras juçara e as outras árvores do 
saf sombreiam as bananeiras e assim 
deixam o ambiente mais fresco.  

Nos bananais que não contam com 
a presença de outras árvores, os agri-
cultores estão atrasando as aduba-
ções por causa da falta de chuva, res-
pondeu Emiliana Cordioli da Emater 
de Três Cachoeiras, sobre os efeitos 
das altas temperaturas na bananicul-
tura convencional. A agrônoma avalia 

que agora é impossível mensurar o 
impacto do clima sobre uma cultura 
permanente e de ciclo tão longo. “A 
gente vai conseguir ver talvez daqui a 

um ano ou mais tempo. Nesse exato 
momento ela (a bananeira) vai ficar 
talvez mais vulnerável para a questão 
de ventos e de doenças”.  

Certificação
Três Cachoeiras concentra o 

maior número de agroflorestas cer-
tificadas: nove, seguido por Mam-
pituba, com cinco e Morrinhos do 
Sul, com três. Em todo Estado do RS, 

conforme a analista ambiental Natá-
lia Rosa Delazeri, da Divisão de Flora 
da Sema, o órgão governamental já 
certificou 183 agroflorestas.”Em mé-
dia, é esse número que temos hoje”, 

pondera a bióloga.
Conforme a publicação Conser-

vação da biodiversidade e modos 
de vida sustentáveis nas lagoas do 
sul do Brasil, a certificação confe-

re segurança jurídica ao produtor, 
que pode realizar podas e cortes de 
plantas, e comercializar os produtos 
como madeira nativa e produtos 
não madeiráveis. “ A certificação nos 

dá tranquilidade e responsabilidade 
com o todo”, afirma a produtora Ju-
rema Justo Mengue, que no Morro 
do Tatu, em Três Cachoeiras, maneja 
uma agrofloresta de 3,7 hectares. 

Crise climática
“Desde janeiro não tenho con-

seguido produzir hortaliças com a 
intensidade dos ventos e do sol. 
Precisei optar em não utilizar dos 

recursos hídricos para irrigação 
com temor de faltar para o con-
sumo humano”, lamenta Rafael 
Frizzo, da Agrofloresta Lagoa Ita-

peva. O agricultor diz que, apesar 
da resiliência superior dos safs em 
relação a outros sistemas agríco-
las,  agroflorestas também sofrem 

com a estiagem, principalmente 
as bordas. “Enquanto não tratar-
mos de efeitos ecossistêmicos e 
achar que as agroflorestas são 

"ilhas", como oásis de conserva-
ção, estamos nos apartando de 
considerar a crise sistêmica que 
atravessamos”.
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O Governo Municipal de 
Três Cachoeiras iniciou, por 
meio da Secretaria de Agri-
cultura, o processo de sila-
gem nas propriedades ru-
rais, visando preparar o trato 

para os animais. O trabalho 
faz parte da política públi-
ca rural implementada pelo 
atual governo na cidade. 

“Esse é um importante 
apoio à pecuária do nosso 

município”, afirmou o pre-
feito municipal, Flávio Rau-
pp Lipert. A prefeitura dis-
ponibiliza os equipamentos 
como ensiladeira, trator e 
carroção”, explica .

Processo de silagem nas 
propriedades rurais está sendo 
implantado em Três Cachoeiras

A Prefeitura de Três Cacho-
eiras iniciou nesta semana  
os trabalhos de recuperação 
da estrada da Chapada dos 
Mesquitas,  a via que liga , a 

cidade  ao município vizinho 
de Três Forquilhas. Dentre as 
melhorias estão sendo feitas 
limpeza, patrolagem, coloca-
ção de material e acabamen-

to com rolo compactador. 
O prefeito da cidade Flávio 

Lipert lembra que seu gover-
no considera essencial que  
as  estradas  vicinais estejam 

em bom estado de conser-
vação, principalmente para  
escoar a produção agrícola 
dos empreendedores rurais 
locais. O prefeito destaca, 

ainda, que o setor da Agri-
cultura receberá “ um olhar 
especial” neste seu  segundo 
mandato como  administra-
dor da cidade.

Chapada dos Mesquitas está sendo recuperada com 
obra da administração de Três Cachoeiras 

Prefeitura disponibiliza os equipamentos como ensiladeira, trator e carroção 

Ascom Prefeitura AS - Melissa Ma-
ciel e fotos Daniel Matos

O Município de Arroio do Sal passa 
a contar com Conselho Municipal de 
Cultura e Turismo, conforme eleição 
com representantes da comunidade 
arroio-salense, realizada no último 
dia 14/01, em acordo com a Chama-
da Pública – 2021, na Secretaria Mu-
nicipal de Turismo, Esporte, Juventu-

de e da Cultura.
Na oportunidade da eleição, ainda 

houve esclarecimentos de dúvidas 
dos participantes. E, logo após, hou-
ve a eleição secreta, com uso de cé-
dulas individuais, com nomes de to-
dos os inscritos e cada um pode votar 
em quatro titulares.

Após a votação, foi realizada a 
conferência e contagem de votos, 
a representação da comunidade no 

Conselho Municipal da Cultura e Tu-
rismo ficou assim definido:

Titulares: Glauber Pinto Duarte; 
Nadine Santos Motta; Mislaine Jardin 
Rosa; Elton Luiz Brito Duarte; Suplen-
tes: 1º -  Stefan Germann; 2º  -  Julia-
na Mohr dos Santos; 3º -  Bibiana de 
Oliveira Vargas

Nomeações do poder público 
completam a nominata

Em breve serão nomeados os re-
presentantes do poder público no 
Conselho Municipal de Cultura e Tu-
rismo para formar a nominata com-
pleta. O Conselho é consultivo e tra-
balha no planejamento, orientação e 
coordenação das atividades artístico-
-culturais e turísticas do Município, 
juntamente com a secretaria respon-
sável pela Cultura e pelo Turismo da 

prefeitura local.
Dentre as competências do Con-

selho Municipal de Cultura e Turis-
mo, por exemplo está a de  “estudar 
e propor à administração municipal 
as políticas culturais e turísticas do 
Município, bem como o plano anual 
e a sua execução”, além de  auxiliar 
na definição e elaboração do calen-
dário de eventos artísticos, culturais 
e turísticos do Município.

Eleitos representantes da comunidade no Conselho 
Municipal de Cultura e Turismo de Arroio do Sal

Em três Cachoeiras, vacinação infantil contra a COVID-19 já iniciou  
Também Iniciou nesta 

quarta-feira (19), em Três Ca-
choeiras, a vacinação contra 
a COVID-19 em crianças de 5 

a 11 anos, com comorbida-
des.  A administração muni-
cipal avisa que para vacinar 
os pequenos é preciso apre-

sentar carteira de vacinação. 
E que  os pacientes que  são 
atendidos exclusivamente na 
rede privada, devem tam-

bém apresentar um atestado 
médico.

A vacinação infantil será 
realizada todas às quartas-

-feiras, das 8h às 20h, sem 
fechar ao meio dia, na sala 
de vacinas da Policlínica Mu-
nicipal da cidade. 

Ascom Prefeitura AS -  Melissa 
Maciel e fotos Daniel Matos

Diversas entidades já foram 
certificadas pelo Município de 
Arroio do Sal como instituição 
considerada de utilidade públi-
ca, conforme a Lei Municipal Nº 
2.684 de 22 de maio de 2019. A 
Sociedade dos Amigos de Arroio 
do Sal (SAAS), representada pelo 
presidente da entidade, Ander-
son Larratea, recebeu na manhã 
de terça-feira, 18/01, do prefeito 
Affonso Flávio Angst (Bolão), o 
certificado de Utilidade Pública, 
concedido por uma legislação 
específica, a Lei Municipal nº 
261/1991.

De acordo com o prefeito Bo-
lão, é uma excelente oportunida-
de às entidades, sejam elas clubes 
sociais, sociedades recreativas, 
entidades culturais, educacionais 
e assistenciais, além de agremia-
ções desportivas e sociedades 
amigos de bairros, que por meio 
da certificação de utilidade públi-
ca se beneficiam de remissão de 
débitos e isenção do pagamento 
de impostos municipais.

Além dessa entidade, outras 
já foram beneficiadas com a 
certificação, como a Associação 
Comunitária Professor Gentil do 
Balneário Rondinha, Associação 
Comunitária VAMSAT dos Balneá-
rios Vila Rica, Arroio Seco, Meni-

na, Serra Azul e Torres Sul, a As-
sociação Paula Santos Mengue do 
bairro Quatro Lagos, a Sociedade 
Esportiva e Recreativa Rondinha 
e o Clube de Mães Amigas de 
Rondinha do Balneário Rondinha, 
o Clube de Mães do Jardim dos 
Hibiscos no Balneário São Pedro 
e o Clube de Mães Nossa Senhora 
de Fátima no Balneário Atlântico 
já foram contempladas.

Como alcançar o benefício de 
se tornar entidade de utilidade 
pública?

As entidades beneficiadas pre-
cisam a apresentar documentos 
pertinentes ao seu funcionamen-
to como, por exemplo: estatuto, 
matrícula do imóvel, Plano de 

Prevenção e Proteção Contra In-
cêndio (PPCI), licenciamento am-
biental, quando for o caso, dentre 
outros previstos na Lei.

Para realizar a solicitação para 
uma entidade, deve ser protoco-

lado o pedido no Setor de Arreca-
dação na Prefeitura de Arroio do 
Sal, situada na Rua Alegrete, Nº 
111, de segunda a sexta-feira, das 
8h às 11h45min e das 13h30min 
às 17h15min.

A Sociedade Amigos de Arroio do Sal (SAAS) recebe 
certificado de utilidade pública do poder publico
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Municípios da região do Litoral Norte do RS são 
contemplados com o Programa Avançar no Turismo

Na manhã de terça-feira, prefei-
tos da região do Litoral Norte par-
ticiparam em Porto Alegre do lan-
çamento de mais uma etapa dos 
projetos que trazem  infraestrutu-
ra turística  para o Rio Grande do 
Sul.  É que o Consórcio Intermuni-
cipal de Desenvolvimento de Infra-
estrutura Urbana e Rural (Cidirur) 
foi um dos contemplados. O grupo 
consorciado da região foi benefi-
ciado com a execução de projeto 
de pavimentação nos municípios.

Serão contemplados os muni-
cípios de Torres, Três Cachoeiras, 
Morrinhos do Sul, Itati, Três For-
quilhas e Mampituba. O convênio 
foi assinado com a Associação dos 
Municípios do Litoral Norte no 
segmento de Turismo de Natureza 
e Turismo Rural, onde os valores 
totais são de R$ 14, 2 milhões, divi-
didos em valores aproximados de 
R$ 11, 7 milhões oriundos da con-
cedente (Estado do RS) e R4 2,5 
milhões do proponente (cidades).

O ato de formalização faz par-
te do lançamento do programa 
Avançar no Turismo, com aporte 
de R$ 131 milhões em recursos do 
Estado para investimentos nesse 

segmento em todo o Rio Grande 
do Sul. Para celebrar a iniciativa, o 

anúncio foi feito pelo governador 
Eduardo Leite e pelo secretário de 

Turismo, Ronaldo Santini, no cais 
do porto da capital, um dos mais 

conhecidos cartões-postais do Es-
tado.

Benefciados pelas verbas serão os  municípios de Torres, Três Cachoeiras, Morrinhos do Sul, Itati, Três Forquilhas e Mampituba

Prefeitos  da região estavam juntos na formalização de verbas para a região em evento feito no cais do Porto na Capital Gaúcha
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TURISMO NO LITORAL GAÚCHO E NO RESTO DO ESTADO 

O maior entrave de se fazer algum 
empreendimento no turismo de uma cida-
de ou região sempre foram os recursos 
financeiros: dinheiro. Se bem que em 
muitos lugares, e também aqui, o que fal-
tam são bons projetos. 

Então, como diriam os “cassetas” e 
o “seu Creisson”: seus problemas acaba-
ram! O estado resolveu investir no turis-
mo do RS. Através do programa Avançar, 
o governo do estado anunciou no dia 18 
de janeiro investimentos de R$ 131 mi-
lhões no turismo. 

Segundo o governo, serão contem-
plados 139 projetos somente em infraes-
trutura, beneficiando 134 municípios. Aí 
está a deixa para os governantes: faze-
rem projetos. Mas não apenas projetos, e 
sim, bons projetos, ótimos projetos. Pro-
jetos bem elaborados, com consistência, 
exequíveis, enfim, projetos com capaci-
dade de concorrer e serem aprovados. 

Claro que, além dos recursos do es-
tado, as prefeituras têm que participar 
dando as suas contrapartidas que podem 
variar de 15% a 50% do custo total de 
cada empreendimento. 

Além dos recursos para projetos, há 
ainda R$ 4 milhões (R$ 3 milhões do go-
verno estadual e R$ 1 milhão de contra-
partida)  para 9 projetos de qualificação 

regional.  
Para iniciar, a secretaria de Turismo 

do estado resgatou, em um banco de pro-
jetos de mais de 20 anos, algumas obras 
viárias, de calçamento e pavimentação 
que poderão ser entregues em três me-
ses ou até dois anos, dependendo da 
complexidade na execução. 

Será que Torres tem algum projeto 
nesse banco de dados? Quando falam 
em projeto para Torres sempre me lem-
bro do famigerado Pórtico. Será que 
aquele projeto feito pelos governos ante-
riores, qualquer deles, ainda está por lá?  

Não, pelo jeito não tem nenhum 
deste tipo. O que foi aprovado, de acordo 
com os dados do governo, foi um projeto 
do consórcio de municípios do litoral nor-
te chamado CIDIRUR que contempla a 
pavimentação de estradas rurais situadas 
nos municípios de Torres, Três Cachoei-
ras, Três Forquilhas, Mampituba, Morri-
nhos do Sul, Itati. Dos R$ 65,4 milhões, 
R$ 10.189.756,81 virão para a região dis-
tribuídos pelos seis municípios que darão 
uma contrapartida de R$ 4.066.044,17. 
São cerca de 1,7 milhões para cada mu-
nicípio, se a divisão for equitativa, e cerca 
de R$ 680 mil de contrapartida para cada 
um dos seis integrantes. Pouco, se com-
parado aos cerca de R$ 7 milhões desti-

nados à Gramado, ou aos 5,5 milhões 
destinados à Bento Gonçalves, dois mu-
nicípios com alto fluxo de turistas como 
Torres.  

Ganhamos por um lado e perdemos 
por outro. Serão investidos R$ 9,5 mi-
lhões para construção de pórticos, miran-
tes ou monumentos em outros lugares do 
estado. 

Só para ficar mais claro a distribui-
ção dos recursos em infraestrutura turísti-
ca foi assim dividido: Acesso, pavimenta-
ção ou calçamento são 57 projetos e R$ 
65,4 milhões; Cicloturismo são 11 proje-
tos e R$ 18 milhões; Parques, praças ou 
orlas são 46 projetos e R$ 31,5 milhões; 
Prédios ou centros turísticos são 12 pro-
jetos e R$ 9,5 milhões; Pórticos, mirantes 
ou monumentos são 12 projetos e R$ 3,6 
milhões. 

Ficou claro, também,  que para ser 
uma cidade turística de verdade e ter in-
vestimentos fortes do estado, o bom, o 
ótimo, é ter sempre o banco de dados da 
Secretaria de Turismo abarrotado de pro-
jetos, bons projetos. Caso contrário, os 
recursos existentes (que sempre são 
poucos) vão para aqueles que estão 
sempre mais preparados que nós. 
Fonte:https://estado.rs.gov.br/upload/arquivos//
avancar-turismo-v10.pdf. 
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